



Réforme des retraites : des raisons sérieuses d'agir !

- Le jeudi 24 juin ensemble pour imposer d'autres choix -

Le Gouvernement affirme :

Engagement n°3 : ne pas réduire les déficits en baissant les pensions des retraités d'aujourd'hui. Contrairement à ce qui s'est produit dans d'autres pays, le Gouvernement refuse de réduire le niveau de vie des retraités d'aujourd'hui pour résoudre les difficultés des régimes de retraite.

Source : Annonces gouvernementales du 17 mai 2010 consultables sur : <http://fsu66.free.fr>

Une dégradation programmée du taux de remplacement pour une retraite à 60 ans

(* pension nette / salaire net)

(sources IRES et CGT)

Génération né en	1938	1955	1985
Année de liquidation	1998	2015	2045
Salarié non cadre du privé	81,5%	66,5%	47%
Cadre du privé	55%	42,5%	35%
Fonctionnaire	81%	61%	53%
Fonctionnaire (20% de primes)	67,5%	52%	55%

3^{ème} Mensonge :

Le gouvernement occulte les effets dévastateurs des réformes de 1993 et de 2003 sur le niveau des pensions.

Baisser le niveau général des pensions des salariés du public et du privé, c'est bien de cela qu'il s'agit ! il ne peut pas en être autrement. Vouloir donner à croire le contraire relève de la plus évidente mauvaise foi.

En allongeant la durée de cotisation, en reculant les bornes d'âge de départ à la retraite et d'âge maximum

d'activité, le Gouvernement provoque par effet mécanique une baisse généralisée du niveau des pensions.

La situation de l'emploi des seniors (40 % des salariés sont encore en activité à 59), les difficultés d'insertion des jeunes et la prolongation des durées d'étude, les périodes de chômage et d'interruption, rendent peu crédible cet engagement du Gouvernement.

Le tableau nous montre cette dégradation du taux de remplacement net pour différentes générations et catégories de salariés avec un âge de liquidation de la retraite à 60 ans.

Comment cette nouvelle réforme, guidée par les mêmes principes que celles de 1993 et 2003, n'aggraverait-elle pas la tendance à la baisse générale du niveau des pensions ?

**Doit-on se laisser confisquer
notre droit à ce temps libéré qu'est la retraite ?**

Les marges de manœuvre existent !

**Pourquoi faudrait-il désespérer de l'avenir dans une société
dont le niveau de vie sera le double du nôtre en 2050 ?**

Rien n'est joué !

**Jeudi 24 juin- 10 heures
Rassemblement Place de la Victoire
(au pied du Castillet)
PERPIGNAN**